

L'INVENTAIRE DU PATRIMOINE INDUSTRIEL DU BASSIN CREILLOIS EST EN BONNES MAINS

C'est ce qui ressort de la réunion du comité de pilotage, auquel a participé un représentant de l'AMOI le mercredi 21 février dans les locaux de la Communauté de l'agglomération creilloise. Clarisse Lorieux, qui procède commune par commune, achèvera l'étude du patrimoine industriel de Creil en mai ou en juin, pour se pencher ensuite sur celui de Montataire, puis de Nogent à partir de mars 2008, et enfin achever son travail à Villers-Saint-Paul en 2009.

A Creil, la jeune femme, qui s'intéresse à l'histoire de chaque site (changements successifs de raison sociale), à leur force motrice (moulin, machine à vapeur) et à l'histoire sociale (effectifs, grands moments sociaux), a déjà inventorié 31 sites (dont 19 sont encore visibles) et pris 3 000 photos.

La réunion a d'ailleurs donné lieu à des échanges instructifs sur l'existence par exemple de l'entreprise Somenor, située à proximité de la Vieille Montagne disparue et qui risquait d'être « oubliée ». Claude Couallier est également intervenu pour que les machines arrêtées chez Arcelor soient photographiées avant qu'elles ne disparaissent à tout jamais.

De même, les travaux de Clarisse Lorieux qui seront communiqués aux services d'urbanisme des collectivités (communauté et mairies) permettront une meilleure prise en compte du patrimoine industriel, tandis que ces services communiqueront à la chercheuse les informations qu'elle est amenée à recueillir. De son côté, l'AMOI s'est engagée à lui transmettre les archives qu'elle détient, afin qu'elle puisse les consulter.

C'est ainsi qu'est apparu, au cours de cette réunion du comité de pilotage, lieu de réciprocités, d'échanges entre élu, cadres dirigeants de la Cac, chercheurs de la Direction régionale des affaires culturelles, etc., que cet inventaire n'est pas seulement un travail individuel. C'est aussi l'affaire de tous. Sans confondre nécessairement le patrimoine industriel et la mémoire ouvrière, l'inventaire a besoin du savoir de tous.

Du reste, une première restitution publique du travail de Clarisse Lorieux aura lieu au mois d'octobre. Les participants pourront ainsi s'informer, tout en informant le cas échéant. Gageons qu'elle aura du succès. A Saint-Quentin, on attendait dix personnes à une réunion de ce type, on en compte 200 !

LE BUREAU DE L'AMOI RECONDUIT

Le conseil d'administration de l'Amoi a procédé à l'élection de son bureau, suite à l'assemblée générale de l'association qui a eu lieu à la Bourse du Travail le 1^{er} février. Celui-ci a été reconduit à l'unanimité. Président : Jean-Marie Deroy, vice-président : Jacques Pénit, secrétaire : Evelyne Boufflet, trésorier : Jean Pitkevicht

MARS 2007

AVEZ-VOUS PENSE A REGLER VOTRE ADHESION ?